



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 14.07.2015

Antrag

Neuer Radskeller unter dem Marienhof

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, zur Förderung des Radverkehrs in München eine überdachte Fahrradabstellanlage im Bereich des Marienhofs zu errichten. Dabei sollte auch eine unterirdische Situierung geprüft werden.

Begründung

Um den Radverkehr auch für Besucher der Münchner Fußgängerzone attraktiver und sicherer zu gestalten sowie den öffentlichen Nahverkehr zu entlasten, ist eine zeitgemäße Abstellanlage für die bislang im öffentlichen Raum abgestellten Fahrräder unumgänglich. Besonders rund um den Münchner Marienplatz, dem Aushängeschild Münchens, stellen die im öffentlichen Bereich abgestellten Fahrräder eine erhebliche Beeinträchtigung dar. Von einem Fahrradparkhaus würden nicht nur die Münchner Radlerinnen und Radler profitieren, sondern auch die sonstigen Besucher und Anwohner der Münchner Innenstadt, für die die vielen wild abgestellten Fahrräder eine erhebliche Beeinträchtigung des Stadtbilds und der Sicherheit darstellen. Als geeigneter Ort für eine überdachte Anlage erscheint dabei der Münchner Marienhof, der von Radlerinnen und Radler direkt erreichbar ist. Aus anderen Städten ist eine ganze Reihe gut funktionierender, auch unterirdischer Fahrradparkhäuser bekannt¹. Dabei wird unterschiedlichen Nutzergruppen, wie z.B. Lastradbesitzern und Pedelec-Nutzern Rechnung getragen. Die Dimensionen solcher Fahrradabstellanlagen schließen nicht aus, dass sie trotz etwaigen Zugangsbauwerken für die zweite Stammstrecke im Marienhof integriert werden könnten.

Sonja Haider (ÖDP), Tobias Ruff (ÖDP)

¹ Siehe dazu ein Beispiel aus Rotterdam: <https://www.youtube.com/watch?v=zWESiQImOC0>